

Zeitschrift: Physioactive
Herausgeber: Physioswiss / Schweizer Physiotherapie Verband
Band: 56 (2020)
Heft: 6

Vorwort: Interprofessionalität = L'interprofessionnalité = Interprofessionalità
Autor: Merz, Philippe

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 20.08.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Interprofessionalität

L'interprofessionnalité

Interprofessionalità



Im Herbst 2020 wird an der Berner Fachhochschule Gesundheit (BFH) ein neues Curriculum mit Interprofessionellen Modulen gestartet. Seit Herbst 2019 wird an der BFH ein Masterprogramm angeboten, das vier Gesundheitsberufe unter einem Dach vereint. Das Departement Gesundheit der Zürcher Hochschule für Angewandte Wissenschaften (ZHAW) tauscht sich mit der BFH über interprofessionelle Ausbildung aus.

Und im Praxisalltag? Das BAG unterstützt die Interprofessionalität mit einem Förderprogramm, worüber Cinzia Zeltner in dieser Ausgabe berichtet.

Der Artikel von Dagmar l'Allemand gibt einen Einblick in die Behandlung von Übergewicht bei Kindern und Jugendlichen, basierend auf einem interprofessionellen Ansatz. Wie das in der Praxis aussieht, illustriert das Interview mit Jeannette Curcio.

Auszubildende erleben die Interprofessionalität auf der innovativen Ausbildungsstation «ZIPAS» im Universitätsspital Zürich (USZ).

Im Verbandsteil wird über die Umsetzung des Qualitätskonzeptes informiert und zum Kaderforum 2020 eingeladen: Führungsrollen in der Physiotherapie werden da beleuchtet, auch im Wandel hin zu Interprofessionalität und Digitalisierung.

Und schliesslich hat ein interprofessionelles Redaktionsteam diese Ausgabe realisiert – wir wünschen Ihnen eine gute Lektüre. ■

*Philippe Merz
(in Stellvertretung von Brigitte Casanova)*

La Haute école spécialisée bernoise (BFH) de santé lancera cet automne un nouveau cursus avec des modules interprofessionnels. Depuis septembre 2019, la BFH propose un programme de master réunissant sous un même toit quatre professions de santé. Le département Santé de la Haute école des sciences appliquées de Zurich (ZHAW) organise des workshops communs avec la BFH autour de la formation interprofessionnelle.

Qu'en est-il dans la pratique quotidienne? L'OFSP soutient un Programme de promotion Interprofessionalité, comme le rapporte Cinzia Zeltner dans ce numéro.

Dagmar l'Allemand donne un aperçu du traitement de l'obésité chez les enfants et les adolescents, basé sur une approche interprofessionnelle. L'interview de Jeannette Curcio explique en quoi cela consiste dans la pratique.

Les stagiaires font l'expérience de l'interprofessionalité dans la station de formation innovante «ZIPAS» de l'hôpital universitaire de Zurich (USZ).

Dans la section associative, nous vous informons sur la mise en œuvre du concept de qualité et lançons une invitation au Forum des cadres 2020: il traitera des rôles de leadership en physiothérapie en lien avec l'interprofessionalité et la numérisation.

Pour terminer, c'est une équipe éditoriale interprofessionnelle qui a produit le présent numéro – nous espérons que vous appréciez sa lecture. ■

*Philippe Merz
(en remplacement de Brigitte Casanova)*

In autunno 2020, presso il Dipartimento della salute dell'università di scienze applicate di Berna (BFH), prenderà il via un nuovo curriculum di studi con moduli interprofessionali. Dall'autunno 2019 la BFH offre già un programma master che riunisce le quattro professioni sanitarie.

Il Dipartimento della salute dell'Università di scienze applicate di Zurigo (ZHAW) con la BFH si occupa di formazione interprofessionale.

Come è la pratica quotidiana? L'UFSP sostiene il Programma di promozione Interprofessionalità, di ciò riferisce Cinzia Zeltner in questo numero.

L'articolo di Dagmar l'Allemand offre una panoramica sulla strategia di trattamento nei casi di sovrappeso nei bambini e negli adolescenti, sulla base di un approccio interprofessionale. L'intervista a Jeannette Curcio illustra come ciò si applichi nella pratica.

I tirocinanti sperimentano l'interprofessionalità nell'innovativa stazione di formazione «ZIPAS» presso l'ospedale universitario di Zurigo (USZ).

Nella sezione dell'associazione vengono fornite informazioni sull'implementazione del concetto di qualità e viene presentato il Kaderforum 2020: tratterà dei ruoli di leadership nella fisioterapia, anche nella transizione verso l'interprofessionalità e la digitalizzazione.

Questo numero è stato realizzato da un team editoriale interprofessionale – vi auguriamo una buona lettura. ■

*Philippe Merz
(in rappresentanza di Brigitte Casanova)*